
   

GRUPO PARLAMENTAR 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA REGIONAL DOS AÇORES 

 

REQUERIMENTO AO GOVERNO REGIONAL 

 
Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia Legislativa Regional dos 

Açores 

A Ilha de Santa Maria é absolutamente carente de uma estrutura relativamente 

simples apropriada para exposições e feiras da mais diversa natureza, desde a 

área agrícola, às actividades comerciais e industriais. 

A Ilha de Santa Maria aspira a ter uma Escola Profissional estruturada e apta a 

oferecer aos jovens Marienses saídas profissionais em várias áreas. 

As actividades económicas de Santa Maria carecem de ter espaços onde possam 

estar instaladas condignamente as suas entidades representativas, nomeadamente 

a Delegação da Câmara de Comércio e Indústria. 

Diversas e muito responsáveis entidades de Santa Maria, nomeadamente o 

Presidente da Câmara, a Delegação da Câmara do Comércio e Indústria e o 

Chefe de Divisão dos Serviços de Desenvolvimento Agrário, mostram-se 

motivados para fazerem, envolvendo ainda outras entidades, uma parceria que 

possibilitasse uma rápida e eficaz resolução dessas carências. 

Entretanto, como todos sabemos, foi em Santa Maria que se deu um dos maiores 

insucessos políticos dos anos oitenta e noventa e esse insucesso chama-se Zona 

Franca. 

Acontece porém que várias centenas de milhares de contos foram enterrados na 

área atribuída à Zona Franca, para construção de infra-estrutura e de um edifício. 



De acordo com o ponto de vista de várias entidades uma parte da área atribuída à 

Zona Franca e o próprio edifício existente poderiam vir a acolher a área de 

exposições, a Escola Profissional e a Câmara do Comércio.   

Tendo em conta o exposto requeiro ao Governo Regional ao abrigo das 

disposições regimentais aplicáveis, resposta para as questões seguintes: 

1º - Considera o Governo Regional viável, ou não, a instalação numa parte da 

área atribuída à inviável Zona Franca, de uma infra-estrutura de exposições, 

uma Escola Profissional e outras instalações de apoio à economia Mariense? 

2º - Em caso de resposta afirmativa, que passos faltam dar para se poder passar 

das intenções à acção? 

3º - Em caso de resposta negativa à primeira pergunta, quais são os fundamentos 

que levam a desperdiçar uma oportunidade de aproveitar alguma coisa do 

muito que foi desperdiçado com a Zona Franca? 

 

Assembleia Legislativa Regional, 02 de Julho de 2002. 

 

 

O Deputado Regional do PCP, 

 (José Decq Mota) 
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